
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 11 по 19 июня 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

 

Очередное заседание краевой Думы состоится 25 июня 2020 года. 

Члены Совета Думы Ставропольского края рассмотрели и приняли проект 

повестки. Депутаты рассмотрят законопроекты «Об установлении границы 

муниципального образования города-курорта Кисловодска Ставропольского 

края», «О внесении изменений в Закон Ставропольского края «О 

предоставлении мер социальной поддержки по оплате жилых помещений, 

отопления и освещения педагогическим работникам образовательных 

организаций, проживающим и работающим в сельских населенных пунктах, 

рабочих поселках (поселках городского типа)» и «О внесении изменения в 

статью 3 Закона Ставропольского края «О региональных индустриальных, 

агропромышленных, туристско-рекреационных и технологических парках». 

Будет заслушан отчет губернатора Ставропольского края о результатах 

независимой оценки качества условий оказания услуг организациями в сфере 

культуры, охраны здоровья, образования, социального обслуживания, 

которые расположены на территории Ставропольского края, с 1 января по 31 

декабря 2019 года. В повестку внесены и другие законопроекты 

(3публикации). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

В Буденновске прошли траурные мероприятия, посвящѐнные                  

25-ой годовщине захвата заложников в городе (8 публикаций). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и губернатор 

Владимир Владимиров возложили цветы к памятникам погибших 

сотрудников ОВД и военнослужащих 487 вертолетного полка, к мемориалу 

на территории краевого центра специализированных видов медицинской 

помощи № 1 и на городском кладбище к могилам убитых террористами 

мирных горожан. 

Спикер регионального парламента Геннадий Ягубов принял участие 

в заседании краевого правительства под председательством губернатора 

Владимира Владимирова в режиме видеоконференцсвязи (1 публикация). 

На мероприятии обсуждались меры противопожарной безопасности в летний 

сезон 2020 года; была озвучена проблема пожаров в защитных лесополосах; 

итоги работы краевого управления ветеринарии; также обсуждались вопросы 

начавшейся в крае уборки урожая и подготовки к осеннему сезону. 

Председатель Государственной думы Вячеслав Володин в 

эксклюзивном интервью коммунисту «Газеты.Ru» Георгию Бовту рассказал, 
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как готовились поправки в Конституцию и как парламент работал в период 

пандемии. А также оценил меры по борьбе с коронавирусом, сравнил 

российскую и американскую системы здравоохранения, прокомментировал 

законопроект о разблокировке Telegram. В интервью было отмечено, что в 

рамках коронавирусной инфекции было принято 29 законопроектов:                        

14 законопроектов были внесены в Государственную Думу Правительством 

РФ, 8 — депутатами Государственной Думы РФ, 6 — депутатами 

Государственной Думы РФ и членами Совета Федерации ФС РФ, и                              

1 законопроект был внесен Ставропольской Думой (36 публикаций). 

В Думе Ставропольского края идѐт работа над инициативой 

Молодежного парламента. Законопроектом предлагается ввести новое 

полномочие координационного совета по вопросам развития инвестиционной 

деятельности на территории Ставрополья, которое заключается в 

согласовании внесения изменений в соглашения о ведении деятельности 

резидентов региональных индустриальных, агропромышленных, туристско-

рекреационных и технологических парков, если они связаны с 

корректировкой основных значений социально-экономических показателей 

реализации инвестиционного проекта. Проект закона обсуждался на 

совещании в комитете по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму под председательством Валерия 

Назаренко. Депутаты рассмотрят проект краевого закона на ближайшем 

заседании комитета (8 публикаций). 

Законопроект "Об установлении границы муниципального 

образования города-курорта Кисловодска Ставропольского края" 

рассмотрят на ближайшем заседании Думы. Проектом закона 

предлагается расширить границы курорта за счет соседних территорий 

Предгорного района: Нежинского, Подкумского и Ессентукского 

сельсоветов, увеличив его площадь на 6,5 тысяч гектар. "Расширение границ 

Кисловодска позволит активнее развивать туристический кластер и 

санаторно-курортный комплекс нашего края. Но важно, чтобы при этом 

были учтены интересы и мнения и жителей города, и жителей 

присоединяемых территорий", – отметила после заседания председатель 

профильного комитета Светлана Терехова. В ходе обсуждения 

законодательной инициативы был снят ряд вопросов, которые депутаты 

поднимали на состоявшемся ранее совещании. Члены комитета 

рекомендовали Думе Ставропольского края рассмотреть и принять в двух 

чтениях данный законопроект с учетом одобренных поправок на очередном 

заседании (23 публикации). 

Многодетным семьям, которые стоят в очереди на получение 

земельных участков для строительства домов в Кисловодске, не стоит 

рассчитывать на предстоящее увеличение площади городских земель. На 

новых территориях, что планируют присоединить к городу-курорту, 

практически нет участков, которые можно выделить под индивидуальное 

жилищное строительство, сообщил на заседании комитета думы 
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Ставропольского края глава Кисловодска Александр Курбатов. По словам 

мэра, основная часть будущей территории Кисловодска занята землями 

первой и второй зон горно-санитарной охраны, федеральных лесов и рек с 

береговыми зонами, на которых запрещено строительство.  

Перечень сельских педагогических работников, получающих 

компенсацию на оплату жилых помещений и услуг ЖКХ, предлагается 

расширить. Такой законопроект рассмотрели краевые депутаты на 

заседании комитета Думы по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре. На 

заседании депутаты рассмотрели и поправки к законопроекту. Так как размер 

денежной компенсации рассчитывается с учетом количества членов семьи, 

предлагается включать в состав семьи педагога совершеннолетних детей, 

очно обучающихся в профессиональных образовательных организациях и 

вузах. Такую поправку внес губернатор региона. Законопроект планируется 

рассмотреть на очередном заседании Думы Ставрополья (23 публикации). 

Реализация госпрограмм на контроле у депутатов Думы 

Ставрополья (3 публикации). Об использовании бюджетных средств, 

выделенных на реализацию в крае госпрограмм в области жилищно-

коммунального хозяйства, градостроительства и транспортной 

инфраструктуры в 2020 году, депутатам предоставили подробную 

информацию руководители профильных министерств и ведомств на 

заседании комитета по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ 

под председательством Игоря Андрющенко. 

На заседании остро прозвучала проблема несоблюдения 

муниципалитетами сроков проведения работ в рамках развития сети 

местных автомобильных дорог. По состоянию на июнь показатель 

освоения средств на эти цели едва достиг 15 процентов. Ситуация вызывает 

обоснованную тревогу депутатов, ведь руководством края в последние годы 

был сделан упор на реконструкцию и строительство именно местной 

дорожной сети. И расходы на эти цели в краевом бюджете, который был 

принят Думой, вполне сопоставимы с объѐмом работ, предусмотренных для 

региональных дорог. Законодатели высказали мнение о необходимости 

проведения совещания с участием глав этих муниципалитетов. 

"Одна из задач Думы – контроль исполнения принятых краевых 

законов. Мы должны строго проследить за использованием бюджетных 

средств", – отметил первый вице-спикер Думы Дмитрий Судавцов. 

Депутаты продолжат держать на контроле исполнение краевых 

госпрограмм, и намерены провести по возникшим вопросам ряд 

дополнительных мероприятий. 

Реализацию мер поддержки медицинских и соцработников в 

период распространения коронавируса обсудили депутаты на заседании 

комитета по социальной политике и здравоохранению, которое состоялось 

под председательством Валентины Муравьѐвой (13 публикаций). 
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Краевые депутаты заслушали отчѐт уполномоченного по правам 

предпринимателей в Ставропольском крае за 2019 год на заседании 

комитета по экономическому развитию, собственности, инвестициям, 

курортам и туризму под председательством Валерия Назаренко. 

Депутаты выразили общее мнение о том, что аппарату уполномоченного по 

правам предпринимателей необходимо усилить работу по информированию 

предпринимательства о существующих мерах государственной поддержки. 

"На сегодняшний день принято много решений о помощи бизнесу – и в 

кредитовании, в налоговой сфере, – причѐм, связанных не только с 

распространением коронавирусной инфекции. И очень важно, чтобы все 

существующие инструменты господдержки работали эффективно и 

помогали предпринимательству", – отметил председатель комитета по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

Валерий Назаренко. 

Реализацию государственной программы «Комплексное развитие 

сельских территорий» депутаты Думы края обсудили на заседании 

комитета по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. По итогам первого полугодия 2020 года кассовый расход 

выделенных средств невысокий. Однако прозвучало, что освоение бюджета 

будет набирать обороты и к концу года выйдет на запланированный уровень. 

Подводя итоги обсуждения, заместитель председателя комитета Виктор 

Надеин подчеркнул, что вопрос реализации проектов программы 

«Комплексное развитие сельских территорий» находится в центре 

внимания у краевых депутатов (2 публикации). 

В крае продолжается реализация государственной программы 

«Повышение безопасности дорожного движения», цель которой сократить 

смертность и травматизм в дорожно-транспортных происшествиях. О том, 

каких результатов удалось достичь региону в этом направлении с начала 

2020 года и какие проблемы необходимо решить, депутаты говорили на 

заседании комитета ДСК по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям под 

председательством Юрия Гонтаря.  

Общественное обсуждение поправок в Трудовой кодекс об 

удалѐнной работе организуют в регионах (9 публикаций, газета 

"Ставропольская правда" № 60 от 16.06.2020). Законопроект 

регламентирует удаленную работу: постоянную, временную и 

комбинированную. Общественное обсуждение документа в регионах 

организует партия "Единая Россия". Все предложения будут учтены на 

втором и третьем чтениях. "Полностью поддерживаем поправки, 

инициированные фракцией "Единой России", трудовое законодательство, 

действительно, нуждается в реформировании", – отметил руководитель 

Ставропольского регионального общественно-волонтерского центра "Единой 

России", депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев. 

Предполагается, что новые нормы вступят в силу с 1 января 2021 года. 
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В краевом минсельхозе под руководством первого заместителя 

председателя Правительства Ставропольского края Николая Великданя 

состоялось совещание по вопросу государственной кадастровой оценки 

земель сельскохозяйственного назначения. В нем приняли участие глава 

регионального аграрного ведомства Владимир Ситников, министр 

имущественных отношений СК Виталий Зритнев, заместитель министра 

финансов края Юрий Суслов, заместитель председателя комитета Думы 

СК по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии Виктор Надеин, а также в режиме видеоконференции главы 

муниципальных районов (городских округов) и представители АККОР                       

(2 публикации). 

В Ставропольском крае с 1 июля 2020 года начнется применение 

нового специального налогового режима для самозанятых – налога на 

профессиональный доход. Думой Ставропольского края принят закон от 

29.05.2020 № 66-кз о введении в действие этого режима. Режим налога на 

профессиональный доход позволяет легально вести бизнес и получать доход 

от подработок без рисков получить штраф за незаконную 

предпринимательскую деятельность (1 публикация). 

Подготовка к жатве хлебов вышла в Ставропольском крае на 

финишную прямую. Речь об этом шла на первом в этом году заседании 

краевого штаба по подготовке и проведению уборки урожая зерновых и 

зернобобовых культур, выполнению сопутствующих работ и обеспечению 

безопасности при их проведении, которое в министерстве сельского 

хозяйства в режиме онлайн провел первый заместитель председателя 

правительства СК Николай Великдань. В мероприятии принял участие 

депутат Думы СК Ю.В. Белый (газета "Ставропольская правда" № 60 от 

16.06.2020). 

Дума Ставропольского края назначила дополнительные выборы 

шестого созыва по одномандатному избирательному округу №2                            
на единый день голосования - 13.09.2020, следует из постановления (довыборы 

назначены после того, как из краевого парламента был исключен депутат 

А.Н.Назаренко) (3публикации). 

Просроченная задолженность потребителей коммунальных услуг 

на Ставрополье составила 7,9 миллиарда рублей. Об этом сообщили в 

краевой думе на заседании круглого стола, посвященного этой проблеме. 

Самой «невозвратной» по объѐму долгов услугой стало газоснабжение — 

14,6 процента. Затем следуют холодное (13,6 процента) и горячее 

водоснабжение (12,7 процента), теплоснабжение (11,4 процента) и 

электроснабжение (0,6 процента). На сегодня в крае разработан целый 

комплекс мер в помощь коммунальщикам. Так, на предоставление 

государственных гарантий по кредитам предприятиям коммунального 

комплекса предусмотрено 730 миллионов рублей (2 публикации). 

Газеты продолжают публиковать информацию по теме "Планшеты — 

школьникам района из нуждающихся семей". Чтобы обеспечить учащихся из 
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нуждающихся семей всем необходимым для организации дистанционного 

обучения в цифровом формате, в Ставропольском крае, как и по всей стране, 

стартовала акция «Помоги учиться дома». Она была разработана 

политической партией «Единая Россия», Министерством просвещения РФ и 

Агентством стратегических инициатив. По поручению губернатора 

Ставропольского края, секретаря регионального отделения партии «Единая 

Россия» Владимира Владимирова, представители партии и волонтѐры по 

всему краю безвозмездно передадут более 500 новейших гаджетов учащимся 

9-11 -х классов из многодетных и малообеспеченных семей (2 публикации, 

газеты "Звезда Прикубанья" № 43-44 от 11.06.2020, "Степновские вести"                 

№ 41 от 16.06.2020). 

На прошлой неделе председатель комитета Думы СК по 

промышленности, энергетике строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству Игорь Андрющенко передал планшеты детям из 

малообеспеченных семей Арзгирского и Туркменского районов. Дети 

поблагодарили депутата и партийцев за своевременную и очень 

необходимую помощь (газета "Заря" № 43 от 11.06.2020).  

Семеро ребят из малообеспеченных семей получили новенькие 

гаджеты, которые станут им отличными помощниками в осуществлении 

дистанционного обучения: Александре Мельник (с. Летняя Ставка) и 

Камилле Назыровой (п. Владимировка), Игорь Волченков (с. Казгулак), 

Кирилл Федченко (п. Красная Поляна), Милана Девликамова (а. Куликовы 

Копани), Валерия Басова (с. Кучерла) и Айшан Байрамова (а. Шара-халсун) 

(газета "Рассвет" № 41 от 13.06.2020). 

"Это лишь первый этап долгосрочной акции", — сказал руководитель 

Ставропольского регионального волонтерского центра "Единой России" по 

оказанию помощи гражданам в период пандемии коронавируса, депутат 

Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев (2 публикации). 

Способ помочь тем, у кого нет возможности купить самые 

необходимые продукты, нашли члены Общероссийского народного фронта. 

Они запустили акцию «Тележки добра» (в магазинах страны установили 

специальные корзины), к акции на Ставрополье присоединились уже почти 

300 магазинов.  

"Это проект о людях и для людей, 325 магазинов наших 

предпринимателей откликнулись в эту непростую для них ситуацию. Более 

10 тысяч жителей купили продукты на кассе и оставили их в тележке для 

того, чтобы волонтѐры сформировали пакеты и передали тем жителям 

края, которым в этой ситуации оказалось сложнее всего", — пояснил 

сопредседатель регионального штаба ОНФ, депутат Думы Ставропольского 

края Виктор Надеин (2 публикации). 

Экологический конкурс рисунка «Моя природа» приурочили к 

всемирному дню окружавший среды, который на планете отмечался 5 июня 

2020 года. Организовал творческое состязание куратор партийного проекта 

«Единой России» на Ставрополье «Здоровое будущее», главный врач СККБ, 
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депутат краевой Думы Ростислав Можейко. К участию были приглашены 

воспитанники детского дома Левокумского районов. Работы поразили 

глубиной мысли и оригинальностью решений. В таких конкурсах 

проигравших быть не может по определению. Поэтому все участники 

получили подарки (3 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края, гендиректор Курортного 

управления профсоюзных санаториев на КМВ Николай Мурашко принял 

участие во Всероссийской литературной акции, приуроченной к 140-

летнему юбилею одного из наших величайших поэтов - Александра 

Блока (3 публикации). 

По всей стране проходит "Донорская неделя» и волонтерская 

донорская акция "Капля крови для жизни". ⠀⠀В числе первых доноров 

станции переливания крови в Буденновске были Губернатор 

Ставрополья Владимир Владимиров, председатель краевой Думы 

Геннадий Ягубов (2 публикации). 

Газета "Нива" № 43-44 от 11.06.2020 опубликовала развернутую 

статью о жизнедеятельности депутата Думы СК Ивана Андреевича 

Богачева в честь его 90-летия. 

Серией публикаций в газетах опубликовано пояснение олимпийского 

чемпиона, депутата Думы СК Игоря Лаврова о вносимой поправке в 

ст.71(е) Конституции РФ  ("Благодарненские вести" № 46 от 17.06.2020, 

"Авангард" № 45 от 17.06.2020, "Александровская Жизнь" № 43 от 

17.06.2020, "Рассвет" № 42 от 17.06.2020, "Призыв" № 42 от 17.06.2020, 

"Степной маяк" № 43 от 17.06.2020, "Сельская новь" № 43 от 17.06.2020, 

"Вестник Прикумья" № 45 от 17.06.2020, "Голос времени" № 44 от 

17.06.2020, "Время" № 43 от 17.06.2020, "Георгиевские известия" № 43 от 

17.06.2020, "Наша жизнь" № 45 от 16.06.2020, "Приманычские степи" № 41 

от 16.06.2020, "Знамя труда" № 40 от 16.06.2020, "Наше время" № с45 от 

16.06.2020, "Степновские вести" № 41 от 16.06.2020, "Степные зори" № 41 

от 16.06.2020, "Левокумье" № 42 от 16.06.2020, "Звезда Прикубанья" № 45 

от 16.06.2020, "Панорама нашей жизни" № 44 от 16.06.2020, "Вперед" № 45 

от 16.06.2020, "Заря" № 44 от 16.06.2020, "Нива" № 45 от 16.06.2020, 

"Искра" № 44 от 16.06.2020 

"Сразу несколько многодетных семей в Михайловске не смогли отдать 

своих детей в дошкольные учреждения", сообщил депутат думы 

Ставропольского края Николай Новопашин. "Регулярно вижу в СМИ, как 

открываются новые детские сады в Михайловске. Может, эта волокита со 

стороны сотрудников районного отдела образования? Каждый раз 

Губернатор говорит: старайтесь слышать и оперативно решать проблемы 

граждан, не ждите пока вылезет в СМИ и социальных сетях", - говорит 

Новопашин. Парламентарий подготовил обращения в администрацию 

Михайловска, Шпаковского района и в министерство образования с просьбой 

разобраться в ситуации (1 публикация). 
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Поздравления, обращения депутатов 

 

СМИ продолжают публиковать поздравление председателя Думы 

Ставропольского края Г.В. Ягубова от имени депутатов жителей края с Днем 

России (9 публикаций, газеты "Приманычские степи" №40 от 11.06.2020, 

"Вестник Прикумья" № 43-44 от 11.06.2020, "Звезда Прикубанья" № 43-44 

от 11.06.2020, "Призыв" № 41 от 11.06.2020, "Нива" № 43-44 от 11.06.2020, 

"Невинномысский рабочий" № 43 от 11.06.2020). 

Поздравление с Днем России от депутата Думы СК Дмитрия Шуваева 

опубликовано в газете "Степновские Вести" № 40 от 11.06.2020,                                

от Анатолия Жданова - в газете "Знамя труда" № 39 от 11.06.2020,                        

от Алексея Завгороднева - в газете "Наше время" № 44 от 11.06.2020 

В газетах "Звезда Прикубанья" от 19.06.2020, "Заря" от 19.06.2020 

опубликовано поздравление председателя Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубова от имени депутатов с Днем медицинского работника                      
(5 публикаций).  

Накануне Дня медицинского работника председатель комитета Думы 

Ставропольского края по социальной политике и здравоохранению 

Валентина Муравьева поздравила с профессиональным праздником 

медицинский персонал краевой инфекционной больницы. Депутат 

вручила коллективу краевой инфекционной больницы благодарственные 

письма Думы Ставропольского края, кроме того в подарок от 

парламентариев пять отделений учреждения получили микроволновые печи 

(3 публикации). 

С днѐм медицинского работника ставропольских врачей и медсестѐр 

поздравили депутат Государственной Думы РФ Елена Бондаренко и 

депутат Думы СК Игорь Андрющенко (5 публикаций, газеты 

"Приманычские степи" от 19.06.2020, "Заря" от 19.06.2020). 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 


